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Compétences attendues : Ce cours a pour objectif de présenter une approche phénoménologique de l’incendie 

pour des applications dans le secteur industriel. 

Pré-requis : Combustion (Filière AET obligatoirement) 

Contenu :  

Après un rappel sur la problématique de l’incendie (l’aspect réglementaire, les acteurs du domaine, les outils de  

l’ingénierie de l’incendie), cet exposé se propose de présenter les différentes approches utilisées en ingénierie de 

l’incendie pour estimer les conséquences de scénarii d’incendie pour des feux de compartiments en milieu  semi-

confiné, en ventilation naturelle (simple porte ouverte) ou en convection forcée (réseau de ventilation). Le contenu 

de ce cours aborde les points suivants : 

 

• Quels sont les besoins de sécurité et sûreté dans le domaine de l’incendie ? Qui est en charge de répondre 

à ces besoins ? Et quels sont les moyens techniques pour y répondre ? 

• Dans ce contexte, quels sont les outils de calcul disponibles pour l’ingénieur depuis l’approche normalisée 

jusqu’aux codes de calcul CFD ? 

• En s’appuyant sur des cas d’application, une étude critique concernant ces différents outils est proposée 

en montrant les qualités et les limites de chacun ainsi que le domaine d’application des différents outils 

de l’ingénierie de l’incendie (quel outil, pour quel usage). 

 

Les notions abordées permettront aux étudiants d’être sensibilisés à l’ingénierie de l’incendie à travers les outils  

de calculs pour estimer les conséquences d’un incendie dans les milieux confinés et ventilés (tels que les  

compartiments industriels/nucléaires, les locaux domestiques –maison, appartement-, les locaux recevant du public 

–hôtels, hôpitaux-, etc.). 

Bibliographie : 

http://www.qualiteonline.com/ : De nombreux dossiers sur tous les thèmes Qualité. 
 

Expected competencies: This course aims to present a phenomenological approach to fire for applications in the 

industrial sector. 

Prerequisites: Combustion (AET branch only) 

Content:  

After a reminder of the problem of fire (the regulatory aspect, the actors in the field, the tools of fire engineering), 

this presentation proposes to present the different approaches used in fire engineering for estimate the 

consequences of fire scenarios for compartment fires in a semi-confined environment, natural ventilation (single 

door open) or forced convection (ventilation network). The content of this course covers the following topics: 

• What are the security and safety requirements in the field of fire? Who is in charge of meeting these 

needs? And what are the technical means to answer them? 

• In this context, what are the calculation tools available to the engineer from the stan dardized approach to 

the CFD calculation codes? 

• Based on application cases, a  critical study concerning these different tools is proposed by showing the 

qualities and the limits of each one as well as the field of application of the different tools of the 

engineering of the fire (which tool, for which purpose). 

http://www.qualiteonline.com/


The concepts will enable students to be aware of fire engineering through calculation tools to estimate the 

consequences of a fire in confined and ventilated environments (such as industrial / nuclear compartments, 

domestic premises). -House, apartment-, premises receiving public -hotels, hospitals-, etc.). 

 

Recommended reading: 

http://www.qualiteonline.com/ : Numerous documents on all subjects pertaining to Quality. 

 

 

http://www.qualiteonline.com/

